

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 21 DE NOVIEMBRE DE 1860.
Congreso.

Abierta á las dos y tres cuartos de la tarde, bajo la presidencia del señor vicepresidente Morales, y leida el acta de la anterior, fué aprobada. El señor marqués de Premio Real, hace una interpe-lacion sobre la pérdida de las actas de Villajoyosa, y otras actas electorales que no se han presentado. Contesta el señor ministro de la Gobernacion. A última hora continuaba S. S. en el uso de la palabra.

Seccion oficial.

— LA GACETA del 21 no contiene disposicion alguna de interés general.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 29 de Diciembre de 1860 á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

INSTRUCCION PUBLICA.

INFERIOR.

SEGUNDA SUBASTA. EN QUIEBRA.

Fincas rústicas. Mayor cuantia.

Núm. 203 del inventario. Un olivar que radica en el partido de la Esperanza término de Cabra. Se compone de 40 y 1/4 aranzadas y 28 estadales, con 1344 olivos de 2.^a y 3.^a clas.; ha sido tasado en 36300 tipo para la subasta.

Núm. 204, 205, 206, 207, 210 y 211 del inventario. Seis suertes de olivar unidas con casa molino, que radican en el partido de la Esperanza, tér-

mino de Cabra. Se compone de 134 y 1/2 aranzadas, con 2914 olivos de 1.^a y 2.^a clase: le han graduado los peritos 18370 rs. de renta anual, por los que han sido tasadas en 374600 tipo para la subasta.

Núm. 236 del inventario. Otro olivar, con casa de teja que radica en el partido del Carmonil, término de Cabra. Se compone de 62 y 1/4 aranzadas; ha sido capitalizado en 33750 rs. y tasado en 42400, y siendo menor la capitalizacion se subasta por ella 33750

Núm. 171 del inventario. Una suerte de olivar llamada Borriqueros, primera de las en que naturalmente se encuentra dividida la hacienda nombrada del Cordobés que radica en el término de Benamají. Se compone de 17 aranzadas, con 541 olivos; ha sido capitalizada en 27540 rs. y tasada en 30500, y siendo menor la capitalizacion se subasta por ella 27540

Núm. 171 del inventario. Otrasuerte de olivar conocida por la de la Caseria, de la hacienda anterior, que radica en el término de Benamají. Se compone de 54 y 3/4 aranzadas, con 2028 olivos. En esta suerte se encuentra la caseria de la espresada hacienda. Su fachada mira al S., y á su entrada hay un patio de atroges para aceituna, á L. de este mismo patio hay otro con un aljibe y fábrica de moler y prensar la aceituna, con dos piedras molederas en buen uso, y una suelta, una caldera, dos vigas para prensar, 15 aclaradores y 6 tinajas útiles con la cabida de 1600 arrobas aproximadamente y ademas una tinaja inútil, en comunicacion y contiguo al cuerpo de molienda hay una caballeriza. Al N. del patio primero se encuentra otro destinado á la casa de Señores, en el cual hay dos aclaradores inútiles. La referida casa consiste en una crujía de piso bajo en la que esta la cocina y la entrada

á la escalera, y además dos pequeños cuartos comunicados destinados á despensa: en piso principal hay una crujía formada de P. á L. y dividida en antesala, dos salas y tres dormitorios, comedor y antecomedor, con escusado y escalera á la cocina del Labrador; á P. del indicado patio primero está la cocina del Labrador, caballeriza y una cámara sobre la cocina; á este mismo lado y en comunicacion con el patio primero hay otro con varios pesebres para ganado vacuno, una caballeriza ruinosa, un horno de pan cocer inutilizado, una crujía de piso doble casi en alberca y corral ó pequeño huerto. Sobre el cuerpo de molienda está el pajar con su escalera de servicio particular. En el exterior y contiguo al cuerpo de vigas está la alpechinerá cercada de pared y con su puerta de entrada, finalmente al exterior tambien y como á una distancia de 180 pasos de la fachada S. se encuentra un estanque ó perezon circular de fábrica con su escalinata y cercado con un cuadro de pared que se eleva 2 y 1/2 varas y tiene puerta de entrada por uno de sus lados. La suerte ha sido capitalizada por los 3.300 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 74.250 rs. y tasada en 82.500 y la caseria por los 3.000 rs. de renta anual que asimismo le han graduado, capitalizada en 67.500 y tasada en 118.140 rs. que unidas ambas sumas asciende la capitalizacion á 141.750 rs. y la tasacion á 200.640 rs. y siendo menor la capitalizacion se subasta por ella 141750

Bienes de Corporaciones civiles.

BENEFICENCIA.

En quiebra.

SEGUNDA SUBASTA

Fincas rústicas. Mayor cuantia.
Núm. 969 del inventario. Una huer-

ta con casa, que radica al sitio de la Viudera, término de la villa de Rute. Se compone de 7 y 1/4 aranzadas, con 75 árboles frutales, 8 olivos y un cellemín poblado de cañaveral. Tiene una casa formada sobre 60 varas, y contiene cocina, escalera, caballeriza y un chozon con sus paredes, en principal una cámara y un pajar con un horno de pan cocer, independiente de dicha casa; ha sido capitalizada en 27.000 rs. y tasada la huerta en 42.000 y el caserío en 2.319 rs. que suman 44319, y siendo menor la capitalizacion se subasta por ella 27,000

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

INSTRUCCION PUBLICA.

INFERIOR.

Finca urbana. Mayor cuantia.

Núm. 114 del inventario. Una casa, sita en esta ciudad, calle del Cristo de san Miguel, núm. 32 antiguo y 4 moderno, formada sobre 978 varas, y comprende en piso bajo, crujía de fachada con zaguan y cuadra, patio de ingreso separado de otro patio interior á N. y un corral, á L. por una pared de cerca. El patio dicho á N. tiene un cobertizo para pozo y pilas, galería y crujía, á P. subdividido en tres habitaciones y en cuyo extremo á S. se halla la escalera principal y en el extremo á N. un corralillo, cocina y una habitacion de planta baja en la crujía á N. y dos habitaciones comunicadas en la de L. y el corral que se cita al principio. En piso principal solo tiene la galería y habitaciones correspondientes á las bajas que están citadas en la línea á P. del patio interior y no usufructúa hoy la crujía total de la fachada que con la escalera por donde hoy se comunica con ella la casa medianera á P. núm. 31 antiguo y 6 moderno, corresponde á la misma finca y se

(121)

guerras suscitadas entre las dos naciones, habiéndose empeñado los ingleses en sujetar la Escocia, y combatiendo los escoceses con su natural tenacidad resueltos firmemente á defender su independencia á todo trance, y valiéndose de los medios mas violentos en su situacion apurada. Hasta entonces las guerras entre los dos pueblos se habian hecho siguiendo las leyes de una franca hostilidad, y no escluidan aquellas atenciones cortesesans y respetuosas con el enemigo que templan y hacen mas soportables los horrores de la guerra. Resaltaba de esto que en tiempo de paz y especialmente cuando las dos naciones se hallaban empeñadas como en la época de que hablamos en una guerra emprendida por una causa común, igualmente sagrada para unos y otros por la conformidad de sus ideas religiosas, los guerreros de dichos dos reinos combatian con frecuencia en las mismas filas, escitándose mutuamente á sobrepujarse la emulacion nacional.

El carácter franco y belicoso de Ricardo que no hacia distincion entre sus propios súbditos y los de Guillermo, rey de Escocia, sino por la conducta de cada uno en el campo de batalla, le habia grangeado el afecto de las tropas de ambas naciones. Pero durante su enfermedad, y en la situacion poco favorable en que se hallaban los cruzados, comenzaron á renovarse las enemistades nacionales entre los soldados de los diferentes pueblos unidos en esta cruzada, como las inveteradas llagas se encuentran en el cuerpo humano cuando sobrevienen otras dolencias.

(124)

ceñido, y despreciador siempre que la casualidad le obligaba á asociarse con alguno de ellos, ya de marcha, ó ya en el campamento. Los barones y caballeros escoceses no eran gente que sufriese esos desaires sin devolverlos, y las cosas vinieron al extremo de mirarle como el enemigo mas activo y determinado de aquella nacion, cuando él se limitaba solo á despreciarla. Llegaron á notar algunos finos observadores, que si Vaux no miraba á los escoceses con aquella santa y ruda que sabe tolerar largo tiempo y juzgar al prójimo con indulgencia, no carecia sin embargo de la caridad que hace compadecernos de las necesidades ajenas, y socorrerlas. Tomás de Gilsland se proporcionaba con sus riquezas bastimentos de toda especie y de abundancia, y parte de ellos pasaba por conductos secretos al distrito que ocupaban los escoceses: porque su áspera benevolencia partia del principio, que los objetos mas importantes del mundo para un hombre eran, despues de sus amigos, sus enemigos, desdeñando los grados intermedios, como cosa indiferente y poco digna de su atencion.

Apenas hubo salido Tomás de Vaux del pabellon de Ricardo, cuando vió lo que inmediatamente habia conocido el monarca por la mayor delicadeza de su oido, esto es, que la música dimanaba de las trompetas, añafiles y timbales de los sarracenos. Al extremo de una larga calle de tiendas de campaña que conducia á la de Ricardo, vió un tropel de guerreros apañados en el parage de donde salia aquel ruido, que era el centro del campo; distinguiendo con gran sorpresa su-

(125)

ya entre los morriones de diversas formas que llevaban los cruzados de diferentes naciones, algunos turbantes y largas picas que anunciaban la presencia de sarracenos armados, como tambien las distormentadas cabezas de camellos y dromedarios que descollaban sobre la muchedumbre.

Siendo costumbre que todas las conferencias necesarias con el enemigo en tiempo de la tregua, se tuviesen en un pabellon fuera de los atrincheramientos, estaba Tomás de Vaux asombrado de aquel inesperado y singular espectáculo, volviendo ligeramente la cabeza alrededor para ver si encontraba alguno de quien informarse.

En el paso grave y aire de fiereza del primer guerrero que vió dirigirse hacia donde él estaba, conoció inmediatamente que era escocés ó español; y á pocos momentos dijo para sí: «En efecto, es escocés: el caballo del Leopardo: le he visto algunas veces pelear bastante bien para ser de aquella tierra.»

No dignándose preguntarle al pasar, iba á proseguir adelante sin detenerse, con ceño desdenoso, como de quien queria decir: «te conozco y no quiero tener la menor relacion contigo;» cuando Kennet le cortó el paso encaminándose á él, y despues de un saludo frio le dijo: «Lord Vaux de Gilsland; tengo que hablaros.

—¿A mí?—repuso el caballero inglés,—enhorabuena; pero que sea con brevedad, porque el rey me ha dado un encargo.

—Lo que tengo que decirnos interesa al rey muy

incluyen en el presente aprecio. Esta casa tiene en la escalera principal una ventana y otra en el testero al S. de la crujía alta, las cuales toman luz de la casa medianera número 31 ya citado. Está arrendada á don José Castillejo. Pbro., en 1100 rs. de renta anual, que unidos á los 250 rs. que producen las dos habitaciones que de esta casa disfruta la inmediata hacen la suma de 1350 rs. por los que ha sido capitalizada en 24,300 rs. y tasada en 47640 tipo para la subasta.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Núm. 222 del inventario. La mitad de un huerto con cerca y casa de teja, proindivisa con don Roque España, que radica en la portería de Santo Domingo de Cabra. Se compone de 5 celemines, con 36 moreras, 2 higueras, un nogal, 5 granados, 2 duraznos, 2 alvarillos, 5 ciruelos y 2 membrillos. La casa se encuentra formada sobre 106 varas, y contiene en piso bajo, portal de entrada, cocina, sala baja, caballeriza y en principal un granero; ha sido capitalizada en 4500 rs. y á la casa 314, que capitalizados resultan líquidos 5598 rs. dando ambas capitalizaciones por resultado 10098 rs. La tierra ha sido tasada en 5000 rs. y la casa en 7850 que ambas tasaciones hacen un total de 12850. Corresponde de capitalización á la mitad proindivisa que se enagena 5049 rs. y la respectiva de tasación 6425 tipo para la subasta.

Núm. 221 del inventario. La mitad de un huerto proindiviso con D. Fernando Vargas, término de Cabra, partido del Chorrillo, compuesto en su totalidad de 9 celemines, con 9 nogales, 20 higueras, 7 granados, 5 manzanos, 4 ciruelos, 3 duraznos, un membrillo y un cerezo; ha sido capitalizado en 7290 rs. y tasado en 8100 rs. Correspondiendo de capitalización á la mitad proindivisa que se enagena 3645 rs. y de tasación 4050 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Núms. 1065, 1.º 1066, 1.º y 1414 1.º del inventario. Una haza de tierra calma, que radica al pago de la Salud en el ruedo de este término. Se compone de 2 fanegas, 11 celemines y 3 cuartillos de tierra; ha sido tasada en 6252 tipo para la subasta.

Núms. 1065, 2.º 1066 2.º y 1414 2.º del inventario. Otra haza de tierra calma, que radica al pago de la Salud en el ruedo de este término. Se compone de una fanega, un celemio y un cuartillo de tierra; ha sido tasada en 2208 33 tipo para la subasta.

Núms. 1065, 3.º 1066, 3.º y 1414 3.º del inventario. Otra haza de tierra, que radica al pago de la Salud, en el ruedo de este término. Se compone de 6 fanegas 2 celemines y tres cuartillos de tierra; ha sido tasada en 48125 tipo para la subasta.

NOTAS. Iguales á las insertas en números anteriores.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Es excelente la salud en Tetuan. Generalmente los comestibles no están caros. Sube el aceite y el carbon, y mucho mas las verduras. En cambio bajan las gallinas, dándose hasta por dos reales, y en seis maravedis los huevos.

El 20 en la noche continuó sus trabajos la comision de la ley de ayuntamientos, quedando aprobado con ligerísimas modificaciones todo el título primero.

El vapor *Alerta* salió ayer de madrugada de Almeria para Málaga. El *Patino* ha marchado á Glasgow.

La *Circe* ha arribado al Ferrol remolcada por el vapor inglés *Britania*. La noche de su salida se le declaró un temporal del S. O., perdió el timon y tuvo otras averias. Ha entrado en la segunda darsena para su recomposicion.

Algunos de nuestros compatriotas residentes en Tetuan hallan un gran recurso para distraerse en la caza, que allí abunda bastante.

«En una corta excursion que hice uno de estos dias, dice una carta del 3, tiramos á garzas imperiales, patos silvestres, con jays y perdices; éramos cuatro, y algunos muy buenos tiradores; por lo cual fué numerosa la caza que de vue t nos trajimos. Como ejemplo de ello, referiré que al ir diariamente un asistente á buscar agua al rio para su amo, á su regreso trae siempre, sin haberse entretenido casi nada, cinco y seis piezas entre conejos y perdices: estas en vez de

huir en el vuelo, corren á posarse en los árboles.»

Los duques de Montpensier han estado en Sanlúcar unos cuantos dias. La princesa Czartoriski ha llegado á Sevilla. Esta señora es madre política de la hija de la reina Cristina, y parece que cultiva las letras.

En la provincia de Cádiz se ha descubierto, segun carta de aquella ciudad, un escandaloso fraude hecho á la Hacienda pública en el ramo de papel sellado. En una visita girada á las escribanías de los inmediatos pueblos de Medina y Alcalá, con el objeto de averiguar si aquellos notarios habian invertido en los instrumentos públicos el papel que las leyes determinan, se ha encontrado que la Hacienda ha dejado de percibir en la renta de papel sellado la enorme suma de un millon trescientos ochenta y dos mil reales, empezándose en el momento á instruir la correspondiente sumaria sobre tan grave abuso.

En Tetuan se han abierto nuevos establecimientos de ropa y quincalla en grande escala, pues no han faltado, tanto hebreos como españoles y estrangeros, que lleven grandes capitales y establezcan sus tiendas á la europea. Si bien es cierto que antes tenian comercio, nunca se ha notado la animacion y cambio del mismo como en el dia; de cuanto es necesario á las necesidades del hombre se encuentra hoy en los almacenes nuevamente establecidos, y al mismo tiempo resulta un nuevo provecho á los comerciantes, puestraven para España pieles y demás productos del pais. En cambio, si se considera la ciudad materialmente, es decir, por sus edificios, se encuentra en un estado lamentable. El abandono de las casas hecho por sus dueños, las pocas ó ningunas obras que estos les han hecho, y otras causas, hacen que la mayor parte de la poblacion esté en un estado de ruina tal, que ha sido necesario replegar la tropa y abandonar muchas casas, que en el dia se encuentran sin puertas, sin ventanas, y muchas hundidas.

La causa principal para esta destruccion, es la misma forma de las casas. Todas están construidas sin mas maderas que las de los techos, careciendo las paredes de ellas, aunque sean de mucha elevacion. Todas son azoteas y ninguna tiene tejados; por cuya causa, no habiéndose limpiado estas en atencion al

completo abandono de los dueños, el agua se ha filtrado al través de la cal y ha producido el hundimiento. El Excmo. señor general en jefe, queriendo evitar las desgracias que pudiera ocasionar esta misma causa en las casas ocupadas por la tropa, ha ordenado que con la mayor detencion tengan bien limpias las azoteas y demás corrientes de las aguas, con cuya acertada medida se han logrado muy buenos efectos, asi como tambien la limpia interior que tanto influye en la salud pública, y que sigue siendo inmejorable.

Una carta de Tetuan habla en los siguientes términos de los castigos que impone el general marroquí Uda á sus correligionarios: «Sabido es que este personaje tiene su campamento al lado del arco, y allí mismo administra la justicia. Se sienta en la puerta de la tienda de campaña, rodeado por lo general de gefes ú oficiales españoles, y allí recibe á los culpables que son conducidos por sus soldados. Cuando llega uno, se arroja, espone su queja ó su defensa, y sentencia en el acto, cumpliéndose desde luego su mandato. Si el reo ha sido presentado por la Guardia civil, el castigo se ha de verificar en presencia de los jefes de la misma.

El antedicho fué capturado por la Guardia. Reunidos los jefes, se presentó el culpable á implorar la clemencia del jefe marroquí. Este lo miró como se mira á un venenoso reptil, y dictó su sentencia.

Al momento fué arrojado al suelo por los moros de rey, entre cuatro le sujetaron los brazos y piernas, y otros dos con dos fuertes cuerdas dobladas le aplicaron la friolera de dos mil azotes. Los gritos del desgraciado no comovian á sus verdugos. Concluidos los azotes, se le cortó la mano derecha aplicándole en la herida brea derretida. El infeliz perdió el conocimiento, y con una argolla al cuello fué arrojado á la barraca que le sirva de cárcel. Al indicarle al general Uda el estado en que habia quedado, nos contestó por medio de su intérprete, «Dejadlo morir, y tendremos un bandido menos que combatir: ese no es digno de vivir entre gentes.» Ayer 8 tambien fué azotado un renegado; su serenidad fué grande y se conocia no haber sido la vez primera.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Roma 19.—Las tropas napolitana

(126)
de cerca,—replicó el escocés,—pues creo que le traigo la salud.

Lord Vaux mirando á Kennet con cierto aire de incredulidad, le respondió:— Señor escocés, no os tengo por médico: igual fuerza me hace lo que acabo de oír como si dijeseis: traigo un tesoro al rey de Inglaterra.

Kennet, aunque picado del tono con que le replicó el baron, añadió con calma:— La salud de Ricardo es la verdadera gloria y riqueza de la cristiandad; pero el tiempo insta; decidme si podré ver al rey.

—Ciertamente que no, señor mio, hasta que me digais terminantemente cual es vuestro mensaje. La cámara de un príncipe enfermo no se abre á cualquiera que solicite la entrada como un meson del Norte.

— La cruz que llevo como vos, milord, y la importancia del asunto que me trae aqui, hacen que no pare mi atencion por ahora en esos modales que no toleraria en cualquiera otra coyuntura. Os digo, pues, paladinamente que traigo un médico turco quien se encarga de curar al rey Ricardo.

—¿Un médico turco? ¿Y quién me asegura de que sus medicamentos no serán venenosos?

—Su propia vida, milord; su cabeza que pone por confianza.

—Malvados conozco yo tan audaces que apreciando su vida en tan poco como ella vale, subirían á la horca tan placenteros como si fuesen á bailar con el verdugo.

(123)
Su fidelidad al rey se parecia á la de un mastin que refunfuña aun á vista de personas indiferentes, y se avalanza á los que tiene entre ojos. Vaux habia llevado siempre á mal que el rey otorgase la menor muestra de favor ó de agrado á aquella raza perversa, feroz y fraudulenta, como él llamaba á los escoceses solo por haber nacido en la orilla septentrional de un rio, ó mas allá de una linea imaginaria de demarcacion trazada en medio de un yermo ó en la cresta de las montañas. Llegaba su aversion hasta el punto de dudar del éxito de una cruzada en que hubiera guerreros escoceses á quienes miraba, poco mas ó menos, como á sus enemigos los musulmanes. Agrégase á lo dicho que siendo Vaux un legítimo y verdadero inglés poco acostumbrado á disimular su afecto ó su aversion, miraba la urbanidad de los escoceses hija de su carácter noble y circunspecto ó tal vez de su comunicacion con la Francia, su natural aliada, como un disfraz engañoso y pérfido para encubrir designios perjudiciales á los ingleses, contra quienes en su opinion no podrían sacar partido empleando medios honrosos y legítimos.

Sin embargo, aunque Vaux abrigaba tales pensamientos contra sus vecinos del Norte, comprendiendo aun á aquellos que se hallaban en Palestina, su respeto al rey y el conocimiento de los deberes que le imponia su voto como cruzado, le impedían el manifestarlos de otro modo que evitando en lo posible toda comunicacion con sus hermanos de armas: así es que guardaba un silencio

(122)
Los escoceses é ingleses igualmente fieros, rivales y prontos á ofenderse, aun mas los primeros que los segundos, porque pertenecian á la mas pobre y débil de las dos naciones, empezaron á emplear en divisiones intestinas el tiempo de la tregua que les impedia reunir sus esfuerzos para triunfar de los musulmanes. A ejemplo de los caudillos romanos que se disputaban el imperio del mundo, los escoceses no querian reconocer superioridad, y sus vecinos de la parte meridional se negaban á considerarlos como iguales.

Quejas y acusaciones era lo que de uno y otro bando se escuchaba: los soldados, los jefes y caballeros que habian sido buenos camaradas mientras les sonreia la victoria, se miraban con sobrecejo en el tiempo de la adversidad, como si su concordia no hubiese sido entonces mas necesaria que nunca para asegurar el éxito de la causa comun, y su seguridad personal. Igual desunion empezaba ya á observarse entre franceses é ingleses, italianos y alemanes, y aun entre suecos y dinamarqueses, pero lo que concierne mas particularmente á nuestra historia es la division que se habia declarado entre las dos naciones de una misma isla, las cuales por esta razon estaban mas enemistadas.

De todos los nobles ingleses que habian seguido al rey á Palestina, Vaux era quien tenia mas ojeriza á los escoceses. Sus estados lindaban con las fronteras, y por esto habia pasado toda su vida en guerra con los de Escocia, ya de nacion á nacion, ya de potentado á potentado, causándose mutuamente todos los daños y estragos posibles.

Gacilla.

que entraron en territorio pontificio han quedado reducidas á diez y seis mil hombres.

Se ha firmado un convenio para que vuelvan á su patria.

Berlin 19.—Dicen de Viena que la opinion general en Austria es, que la cesion del Véneto conviene para consolidar la posicion interior y exterior del imperio.

Turin 19.—Génova será uno de los centros de enganche de voluntarios, y se añade que se organizará allí una brigada húngara.

Paris 19.—No se han recibido á la fecha noticias del bombardeo de Gaeta.

El embajador de España, rodeado de la embajada, ha recibido hoy de gran gala á los funcionarios españoles, y á otros compatriotas de distincion, que residen en esta capital y que han pasado á felicitar á su excelencia con motivo de los dias de nuestra augusta soberana.

Paris 21.—El general francés, Goyon, ha ocupado á Terracina despues de la salida de los piemonteses.

Segun la *Parie*, el Austria está formando un cuerpo de observacion en Transilvania, en la frontera moldovalaca.

Dice el *Pays* que cinco provincias napolitanas han sido declaradas en estado de sitio á causa de movimientos anti anexionistas.

La noticia de las negociaciones entre el gobierno de Su Santidad y el de Victor Manuel, respecto al poder temporal, ha nacido de una carta que se asegura ha dirigido el soberano de Cerdeña á Pio IX, pidiéndole de nuevo el vicariato en todos los Estados de la Santa Sede, y comprometiéndose por su parte á reconocer en principio los derechos de los Papas, abolir las leyes siccardas, dejar al padre Santo la eleccion de obispos en todo el reino italiano, pagarle un tributo anual de un millon de escudos romanos, y 40.000 á treinta y seis cardenales, que vendrian á ser, *ipso facto*, pares y senadores del reino, y á garantizar en fia á los Papas la posesion del Vaticano y de algunas otras tierras insignificantes.

A propósito del nuevo folleto *El Papa y el Emperador*, dice una carta de Paris.

«En este folleto se propone á la Francia que se emancipe completamente de la tutela de la Santa Sede, que nombre en Paris un arzobispo que seria gran patriarca, y que haga reunir todos los años un concilio presidido por el arzobispo patriarca con el objeto de resolver las cuestiones religiosas.

En cuanto á la administracion del culto, el folleto propone que el jefe del Estado lo dirigiese completamente como la Reina de Inglaterra ó el emperador de Rusia.

No diré que el gobierno francés participe de las ideas de Mr. Cayla, autor de ese folleto; mas se me ha asegurado que se está estudiando un proyecto dirigido á aplicar ahora en Francia con algunas modificaciones la constitucion civil del clero decretada á principios de la primera revolucion.»

Las *Nacionalidades*, periódico de Turin, dice que la fuga de los soldados napolitanos al territorio pontificio, tenia por objeto poner estas tropas á disposicion de Francisco II despues de la caída de Gaeta, para emprender una guerra civil en el reino de Nápoles; plan que ha sido combinado con el cardenal Antonelli, quien declaró desde el principio que deseaba cubrir las con su proteccion.

—LA JUSTICIA.—Por el teniente de Alcalde del distrito y el Comisario de vigilancia, auxiliados por los celadores, vigilantes y municipales se ha logrado el jueves el descubrimiento y captura de los autores y cómplices del robo de que hicimos mérito hace pocos dias realizado en las casas de D. José Moñino en la calle de Santa Clara. Donde se ha distinguido el tacto del cuerpo de vigilancia ha sido en el hallazgo de los candelabros y dos paquetes de cubiertos de plata de los robados que se hallaban enterrados en varios sitios de una casa, y de dos mil duros en dinero que se habian escondido bajo la soleria de un fogon, la que se hallaba cubierta con ceniza y un puchero. Este combustible de nueva invencion confiamos en que no será lo último que se encuentre de la respetable cantidad robada. El hallarse la causa en sumario nos obliga á callar todo lo que acerca de este hecho ha llegado á nuestra noticia; pero no concluiremos sin felicitar al cuerpo de vigilancia por este descubrimiento tan interesante que demuestra lo útiles que pueden ser sus servicios. Solamente con una activa y eficaz persecucion podrán contenerse tantos crímenes como diariamente estamos presenciando.

—MR. HERRMANN.—Este célebre prestidigitador que tanto se distingue en todas sus suertes, especialmente en el escamoteo, dará su primera funcion esta noche. En su lugar oportuno verán nuestros lectores el pormenor del espectáculo.

—RUINAS.—Ayer fué reconocido por el arquitecto provincial el local donde se sitúan las oficinas de Hacienda en el que ha habido un reciente hundimiento.

—BUSCÓ BUENA CALLE.—Favorecido ayer un hombre por la oscuridad de las once de la mañana, robó en la calle del Verdugo algunas prendas de ropa que llevaba un niño á una casa inmediata. Está visto que ni la calle del Verdugo está libre de las asechanzas de los cacos.

—PROBLEMA.—Hoy que se han puesto en moda los problemas, adivinanzas y quisicosas, vamos á hacer dos preguntas, ofreciendo nuestro eterno agradecimiento al que nos las conteste satisfactoriamente. ¿Por qué cuando el tiempo está seco aunque la sequia venga en tiempo normal, sube el pan? y ¿por qué cuando llueve oportunamente y en la estacion propicia sube tambien? ¿Por qué cuando los campos están agostados y no hay pastos para el ganado, sube la carne? y ¿por qué cuando los prados y las dehesas están de yerba que alegra el corazon el verlos sube tambien? Admitimos cualquier contestacion que no sea la de que, porque les da la gana á los que especulan con esta clase de artículos de primera necesidad.

—¡DOS MILLONES! ¡A ELLOS!—Para el sorteo de la loteria moderna que ha de celebrarse el dia 24 del próximo diciembre, la direccion ha combinado el siguiente medio de que se hagan ricos todos los jugadores, menos veintitres de cada veinticuatro. El premio mayúsculo, capital, el que se llevará las codiciosas aspiraciones de todos los «filóloferos» lo ha fijado en 100.000 pesos ó sean ¡¡¡dos millones!!! de reales, cantidad casi suficiente para que, con la ayuda de Dios el que logre embolsarla no tenga que pasar plaza de petardista.

Habrán además un premio de 50.000 pesos; otro de 25.000; otro de 12.000; otro de 10.000; otro de 8.000; otro de 6.000; otro de 4.000; otro de 2.000; ciento de 1.000; cuarenta de 500; cuarenta de 400; mil treinta de 200; dos aproximaciones de 1.000 para el

número anterior y posterior al que obtenga el premio de 100.000 pesos; dos de 500 en igual forma para el que obtenga el premio de 50.000 mil y otras dos idem de 50, para el que obtenga el premio de 25.000. Jugarán 25.000 billetes, cuyo precio será el insignificante de 600 reales cada uno; pero no dudamos que todos quedarán prontamente despachados, visto el aliciente que ofrece la combinacion.

—YA PARECIÓ AQUELLO.—El frio, que por estarse proporcionando algunos catarros, pulmonías y otros servidores no habia podido llegar á Córdoba tan pronto como deseaba, se encuentra ya en ella. Su entrada ha sido tan repentina, que muchas personas se *sobresogieron* á su presencia, y apenas pueden explicar su *impresion* entre toses y estornudos.

Este señor viajero que ha llegado del Norte, permanecerá todo el invierno entre nosotros: es fácil conocerlo por sus maneras *frias* é insinuantes. Debemos advertir, que cuanto mas *fino* se presente, tanto mas temible es. No hay lugar mas seguro para evitar su presencia que la cama: es enemigo declarado de acostarse; pero *acuesta* al que se descuida. Muchas gentes han conocido su venida, y como saben que se *mete* con todo el mundo, van ya por esas calle embozados hasta los ojos para evitar *sus saludos*. Esto de embozarse es un medio de evitarlos.

—QUE LE HECHEN GALGOS.—Las autoridades de esta provincia previenen la captura de Juan Roldan Corredera que parece haberse fugado de la cárcel de Búrgos.

—QUINTAS.—En el núm. 186 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica la Ley sancionada por S. M. en 29 de noviembre de 1859 sobre redencion y enganches del servicio militar.

—QUINTAS Y REVOLVER.—Se ha dispuesto que los carabineros á quienes pueda tocar en lo sucesivo la suerte de soldados extingan el tiempo de su empeño en el mismo instituto, sin pasar á los cuerpos del ejército, como se venia practicando. Tambien se ha mandado que los jefes y oficiales de carabineros usen el revolver, como lo llevan hoy los de infanteria del ejército.

—LECCION.—Un caballero de muy buen humor y muy miserable, recibió de un amigo suyo varios regalos, sin ocurrirsele nunca dar propina al criado que se los traia. Un dia que su amo le mandó llevar á su amigo una cesta de pescado, entró sin ceremonia, y poniendo la cesta sobre la mesa, dijo con mal modo.—Aqui tiene V. esto que le manda mi amo.—Oiga usted mocito, ¿es este el modo que tiene usted de desempeñar su comision? le dijo el señor. Esperad y os enseñaré mejores maneras, sentaos en mi sillón, y cambiando de papeles os enseñaré el vuestro para en adelante. Sentóse el criado, y el caballero cogiendo la cesta se fué á la puerta donde hizo una reverencia y acercándose á la mesa respetuosamente volvió á saludar y dijo.—Señor, mi amo os aluda y me encarga me informe de vuestra salud, suplicándos acepteis este pequeño regalo.—Muy bien, replicó el criado con gravedad: dad á vuestro amo las gracias, y hacédle presente mis respetos.—Y echando mano al bolsillo, sacó dos pesetas y añadió: tomad esas dos pesetas para beber. El señor sorprendido, se rió de buena gana, y dando un duro al criado le dijo:—Yo queria enseñarte tu papel, cuando habia olvidado el mio.

—EL REGALO DE MULEY EL DE LAS HABAS (NO VERDES).—Parece que el buque en que se aguardaba la remesa de cigarrros de á diez maravedis, de que hicimos mérito en uno de nuestros anteriores números, ha naufragado cerca

de Cádiz, perdiéndose todo su cargamento: los fumadores que esperaban su llegada con mas afan que los judios aguardaban la venida del soñado Mesias, han visto desaparecer sus fundadas y halagüeñas esperanzas y están todos muy tristes y de mal humor al verse privados de *tagarminas*. Sin embargo, no saben los muy inocentes el gran peligro de que los ha librado la divina Providencia y están muy lejos de suponer que á ese suceso que tanto los afecta debent tal vez el conservar aun sus respectivos pellejos. Asegúrase que á los cinco minutos de haberse sumerjido el falucho cargado de tabaco, aparecieron muertos de repente todos los pescados de la bahía, esperándose que de un momento á otro se prohibiria de orden superior esta clase de alimento, pues los facultativos no respondian de las consecuencias que pudiera originar el continuar vendiendo ninguna clase de pescados hasta pasados dos meses por lo menos.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Juan de la Cruz, confesor.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Sta. Ana.

—Mañana á las diez se celebrará una solemne funcion en la iglesia de la Fuen-santa á Ntra. Sra.; predicará el Sr. D. Antonio Charquero, cura propio de la iglesia del Salvador y Sto. Domingo de Silos.

—Mañana á las diez se celebrará una solemne funcion á Ntra. Sra. de Consolacion en su Iglesia, calle de Armas, predicando el señor don Agustin Moreno, Pbro., asistirá tambien la orquesta. Esta funcion es costeada por los vecinos de la calle de Armas y otras inmediatas en accion de gracias por haberlos librado del cólera.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—En la iglesia de S. Pedro Alcántara tienen lugar á las oraciones los mismos cultos.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Sol, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 20 de noviembre. 5 por 100 consolidado á 50,00, el diferido á 42 05 --Deuda del personal 19 45

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 22 de noviembre de 1860, á igual hora del 23 del mismo.

Trigo.—Fanegas 584 desde 45,12 á 49 rs.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 69. id. en los molinos á 58. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

ULTIMA HORA

Madrid 22 á las 3 y 15 minutos de la tarde.

En el Congreso ha habido hoy arduas discusiones personales con motivo de la discusion del presupuesto de la casa real.

Han llegado á Roma la reina viuda y los jóvenes principes de Nápoles.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tesaa.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Diligencias.

—SILLAS-CORRICO.—Entran de Madrid todos los dias a las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto a las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los dias a las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berma 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Luceno, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-dia, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad a Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, a precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba a Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros a precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato a todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren a ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—VENTA. En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 54 y en el taller de encuadernacion de don Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba a 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santisimo Corazon de Jesus, a 6 rs., tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones in Missa pro muliere procreante a seis cuartos; todo en folio prolongado, papel superior e impresion esmerada.

En otra hoja pequeña se dá gratis una emienda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla tambien el oficio del Beato Francisco de Posadas a cuatro cuartos el ejemplar.

—SASTRE. Habiendo llegado de Paris don Francisco Morales, se ofrece a los señores de esta capital: construye toda clase de prendas y hace impermeables las que se le encarguen. Su señora limpia toda clase de vestidos sin alterar los colores y limpia los guantes dejándolos como nuevos: los vestidos de caballeros los arregla y les dá un brillo como nuevos, aunque hayan perdido su color primitivo. Vive calle de Carneceras número 45. 5-5

—GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE DIBUJO. Al despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena ha llegado un gran surtido de efectos de dibujo como son: carpetas, estuches de todas clases, lapiceros, lápices de color, de madera, de piedra, compases con piezas y sin ellas, difuminos, gomas, tinta de china, reglas, cuadernillos, papel de marquilla de varias clases y otros artículos. 8-8

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, a los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

LA PATERNAL, Compañía de seguros mútuos sobre la vida Autorizada por Real orden de 2 de Julio de 1860.

Direccion general en Sevilla calle de Francos núm. 52.

FUNDADORES

D. Francisco Rossi, director general.

D. Tomás de la Calzada.

D. Manuel Maria Monilla.

Luis de Cuadra.

Vactor Mompribat.

Eugenio Bagueiro Hospital.

Manuel Lerov.

Subdirectores de la provincia de Córdoba, Sres. Reyes y Azpitarte.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte de los asegurados y concede a sus asociados la facilidad de poder retirar las imposiciones en cualesquiera época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, estén estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse a la subdireccion de esta provincia, sita calle del Marمول de Bañuelos esquina a San Miguel en donde se facilita el ingreso en la compañía y se distribuyen prospectos.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

a mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Librería núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos a real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Anteojos a 6 cuartos. Agujetas doradas a real y medio, y así en todos los demás artículos.—Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 10 por 100.

COPAHINE-MEËGE

Aprobacion de la academia de medicina, medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE ST-QUENTIN, EN PARIS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de Paris como de Londres y de la memoria de Mr. CULLERIER Medico en jefe del hospital de veneros que la Copahine Mege cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir a los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo además su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE. Aumentando de dia en dia la voga de la Copahine Mege gracias al exito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales ha vuelto a reincidir, ofreciendo este medicamento a precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle exija la triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, a los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto y escuela de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1861,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maria de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

—GANCHOS INDISPENSABLES para colgar el sombrero en el teatro ó en cualquier punto donde haya concurrencia. Se venden en el despacho de este periódico. 2

—VENTA. En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnifico movimiento de hierro nuevo, y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. 4-4

Dicho movimiento es aplicable a cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, mquinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc. etc. 4-4

—VENTA. La de unos armarios propios para una tienda: en la casa número 18 callejas del Portillo están de manifiesto, y en la misma se tratará de su ajuste. 4-4

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia hasta San Juan de 1861 se arrienda la casa núm. 4 moderno-plaza de S. Felipe. La persona a quien acomode podrá pasar a tratar de ajuste a la calle Conde Gondomar número 4, casa de don José Sisternes y Hoces. 4-4

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la bonita y cómoda casa número 51 de la Plazuela de Frías. Podrán pasar a verla desde las 11 a las 2 de la tarde: el que la habita dará razon de su ajuste. 4-5

—JUEGOS DE LOTERIAS. Se ha recibido un gran surtido a precios muy equitativos en el despacho de este periódico, calle de San Fernando núm. 54. 6-5

—VENTA. En la calle de Almonas núm. 51, se hace de unos estantes y mostrador modernos para tienda de almacén: en dicha casa están de manifiesto y se trata de su ajuste. 4-2

—A LOS LIBREROS. Se está haciendo en Algeciras la edicion del Calendario correspondiente al año de 861 para los obispados de Cádiz y Málaga. Tambien se añadirá a él para los que los pidan el Almanaque Arabe y Hebreo que ha de regir en Tetuan para el mismo año. Los que deseen interesarse en la tirada obtendrán el primero a 40 rs. ciento, y el segundo a 60 rs. ciento. Los dos unidos a 80 rs. ciento. Sueltos se expendrán a un real cada uno. Al hacer los pedidos incluirán los señores libreros el importe de ellos en letra sobre la tesorería de Algeciras ó otras de facil cobro, a favor de don Manuel Garcia de la Torre. 4-4

—GARIBALDI. En la librería de don Francisco Lozano se venden bustos de Garibaldi, vaciados en yeso y sumamente parecidos a las mejores fotografías conocidas de este célebre personaje. Su precio 20 rs. Puede verse el que hay de muestra. 4-4

GARIBALDI. Sus aventuras, expediciones y empresas en América, Roma, Piemonte, Sicilia y Nápoles en 1834, 1848, 1859 y 1860. Obra que comprende los mas curiosos episodios y los hechos mas importantes en el órden militar y político del actual dictador de la Sicilia. Se publica por entregas de 16 páginas en folio con grabados intercalados en el texto. Precio de la primera en la citada librería de don Francisco Lozano. 4-1

TEATRO.

Funcion para hoy fuera de abono. Primera extraordinaria de prestidigitacion del profesor HERRMANN.

- Primera parte.
- 1.º El bolsillo milagroso.
 - 2.º El pañuelo serpiente.
 - 3.º El conejo chino.
 - 4.º La silla eléctrica.
 - 5.º El banquero filantrópico.
 - 6.º El sombrero del diablo.
- Descanso de media hora.

- Segunda parte.
- 1.º La pesca milagrosa.
 - 2.º El palo y la naranja.
 - 3.º La cocina indiana.
 - 4.º Los objetos volantes.
 - 5.º La posta egipcia.
 - 6.º El concierto místico.

Precios.—Palcos y plateas 80 rs.—Faltriqueras 60 rs.—Butacas 12.—Luchetas 8.—Delanteras 3.

A las 7 1/2. A 4 rs.